

SPD - Flörsbachtal

An den
Vorsitzenden der
Gemeindevertretung Flörsbachtal
Hauptstr. 14
63639 Flörsbachtal



Flörsbachtal, 23.11.2023

Antrag der SPD-Fraktion zur Verbesserung der Verkehrssicherheit im Ortsteil Kempfenbrunn

Sehr geehrter Herr Vorsitzender,

hiermit stellt die SPD-Fraktion für die nächste Sitzung der Gemeindevertretung folgenden Antrag:

„Die Gemeindevertretung der Gemeinde Flörsbachtal beauftragt den Gemeindevorstand, Maßnahmen zur Verbesserung der Verkehrssicherheit im Ortsteil Kempfenbrunn, insbesondere im Bereich der Ortsmitte, zu prüfen und umzusetzen. Konkret wird darüber hinaus folgendes gefordert:

1. sich für die (stärkere) Überwachung des fließenden Verkehrs, seit geraumer Zeit gilt Tempo 30 in nahezu der kompletten Ortschaft, z.B. durch andere Behörden, einzusetzen.
2. selbst ein Konzept zu entwickeln, wie die Verkehrsüberwachung eigenständig erfolgen könnte.
3. zusätzlich eigene Informationstafeln der Gemeinde an den Ortseingängen Kempfenbrunn aufzustellen, die auf die Geschwindigkeitsbegrenzung und die Engstellen im Ort nochmals gesondert hinweisen.
4. Schülerlotsen im Bereich der Ortsmitte Kempfenbrunn (Haltestelle „Kempfenbrunn Rathaus“) einzusetzen.

Begründung:

Seit geraumer Zeit gilt nahezu in der kompletten Ortsdurchfahrt von Kempfenbrunn Tempo 30, auch aufgrund mehrere Engstellen und teilweise nicht vorhandener Gehwege. Die alleinige Aufstellung dieser Verkehrsschilder mit Tempobegrenzung ist jedoch nicht ausreichend. Vielmehr bedarf es auch entsprechender regelmäßiger Kontrollen, ob die Geschwindigkeiten eingehalten werden. Im Ortsteil Flörsbach erfolgt im Bereich der 30er-Zone schon, wenn auch nur sehr unregelmäßig, eine Verkehrsüberwachung. Gleiches sollte auch im Ortsteil Kempfenbrunn möglich sein. Allgemein sollten Geschwindigkeitskontrollen häufiger erfolgen, da in nicht seltenen Fällen die vorgegebene Geschwindigkeit offenkundig überschritten wird. Aber nicht nur auf andere Behörden sollte man sich bei der Überwachung des fließenden Verkehrs an der viel befahrenen B276 verlassen, sondern vielmehr eigenständig Vorbereitungen treffen, damit die Gemeinde diese Aufgabe auch selbst erfüllen könnte. Zusätzlich könnte die Gemeinde als Ergänzung zu den Verkehrsschildern eigene Informationstafeln an den beiden Ortseingängen aufstellen, die zusätzlich sensibilisieren sollen und vor allem nicht ortskundige Verkehrsteilnehmer auf die Problematik im Ort hinweisen. In der Ortsmitte Kempfenbrunn kommt es insbesondere in den Morgenstunden (und Dunkelheit) teilweise zu gefährlichen Situationen, die durch hohes Verkehrsaufkommen und haltende oder auch parkende Kraftfahrzeuge an der Würzburger Straße rund um die Alte Schule verursacht wird. Dies stellt insbesondere eine erhebliche Gefahr für die Schulkinder auf ihrem Weg zur Bushaltestelle dar. Aufgrund des schmalen oder nicht vorhandenen Gehwegs muss von der Mühlgasse aus, die Hauptstraße betreten oder alternativ frühzeitig überquert werden. Auch beim Zebrastreifen, der vermeintlich sicherer erscheint, kommt es durch teilweise eingeschränkte Sicht zu Gefahrensituationen. Der Einsatz von Schülerlotsen im Bereich Einmündung Mühlgasse bis zur Alten Schule könnte hier zur Erhöhung der Sicherheit beitragen und eine wirksame Maßnahme sein. Ziel dieses Antrags ist es, die Verkehrssicherheit im Ortsteil Kempfenbrunn zu erhöhen, damit niemand zu Schaden kommt.

Mit freundlichen Grüßen



Jürgen Jordan

Fraktionsvorsitzender / Gemeindevertreter